

Medible el índice de pobreza multidimensional



Por Lorenzo Oquendo

El índice de pobreza multidimensional medible para países del mundo se valoró durante encuentro regional de dos días en La Habana con la presencia de representantes de varias naciones.

Al evento asistieron profesionales de México, Colombia, Ecuador, Costa Rica, El Salvador y República Dominicana, quienes fundamentaron aspectos de pobreza relacionados con la ubicación geográfica, asignación de recursos, orientaciones para comunidades de baja adquisición económica, seguimiento a esa medición social, la electrificación y alfabetización.

En el 2010 la organización para iniciativa de pobreza y desarrollo humano de la Universidad de Oxford en el Reino Unido, junto con el Programa de Naciones Unidas para Desarrollo (PNUD) diseñaron índices de pobreza multidimensional destinados a evaluar en países de la región las privaciones de salud, educación y niveles de vida.

Este método medidor se estableció por Sabina Alkire directora de la iniciativa de pobreza y desarrollo humano de la Universidad de Oxford en el Reino Unido junto con el profesor de ese centro de estudios James Foster, con el objetivo de conocer a los pobres de acuerdo con las privaciones que padecen.

Los índices formalizados mediante la metodología Alkire Foster no solo reflejan directamente cambios en los indicadores sino la sensibilidad del tiempo para eficientes controles de trabajo, que como ejemplo puede conocerse el aumento de personas al acceso de agua potable cuando se obtiene la información relacionada.

Durante el encuentro se presentó el informe regional sobre desarrollo humano del programa de naciones unidas (PNUD) donde su coordinadora residente Myrta Kaulard manifestó la complacencia de mostrar ese documento en Cuba, nación caribeña que ofrece especial atención a los humanos con políticas sociales y culturales motivadoras de bienestar multidimensional con equidad y justicia.

Asistieron al encuentro George Gray economista jefe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en América Latina y el Caribe, Jonh Hammock cofundador de la organización de la Iniciativa de Pobreza y Desarrollo Humano de la Universidad de Oxford en el Reino Unido, además de otros representantes de organismos nacionales e internacionales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/107481-medible-el-indice-de-pobreza-multidimensional>



Radio Habana Cuba